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ОТЧЁТ ДЕПУТАТОВ ИЗБИРАТЕЛЬНОГО ОКРУГА № 1 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА МЕЩАНСКИЙ
ДЕКАБРЬ ПОДКРАЛСЯ НЕЗАМЕТНО, А ЗНАЧИТ ПОРА ПОД-
ВОДИТЬ ИТОГИ ДЕПУТАТСКОЙ РАБОТЫ И  РАССКАЗАТЬ 
О  НИХ ВАМ, УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ МЕЩАНКИ. ПРАВО 
ПРЕДСТАВИТЬ РЕЗУЛЬТАТЫ НАШЕЙ РАБОТЫ ДОВЕРИЛИ 
МНЕ, АЛЬБЕРТУ ИОРДАНЯНУ.

Вместе с коллегами по  своему 
избирательному округу мы 
провели 110 личных приёмов. 
Сколько их было в другое вре-
мя — посчитать тяжело. Фак-
тически, любое мероприятие 
можно считать приёмом, ведь 
мы с вами общаемся при лю-
бой удобной возможности.

Репутация депутата  формируется 
из его выполненных дел. Если че-
ловек много говорит, но показы-
вает мало результатов, то и от-
носиться жители к нему будут 
соответствующе. У  Натальи Домраче-

вой с репутацией всё в порядке. Жи-
тели её ценят и любят. Ещё во время 
избирательной кампании Наталья по-
обещала отремонтировать спортивную 
площадку около дома на Олимпийском 
проспекте, д. 10. Там износилось покры-
тие, были  дефекты заграждения, и мяч 
вылетал за территорию, рискуя разбить 
окна припаркованных неподалёку ав-
томобилей. В июне 2023 года площадка 
преобразилась. Кроме того, у лестни-
цы, ведущей на возвышенность, появи-
лись перила, а у жильцов дома — краси-
вый благо устроенный двор.

Александр Каракуц тоже тщатель-
но следит за тем, чтобы все наказы 
жителей были выполнены. Будучи жи-

телем Мещанского района, он никому 
не отказывает во встрече вне офици-
ального времени приёма. Прекрасно 
разбираясь в теме установки шлагбау-
мов и будучи председателем Комиссии 
по вопросам жилищно-коммунального 
хозяйства, капитального ремонта, ох-
раны памятников архитектуры Мещан-
ского района, Александр Анатольевич 
берётся решать даже самые спорные 
обращения. Одно из таких пришло 
от жителей дома на ул. Васнецова, д. 15. 

Соседи не могут договориться между 
собой о правилах пользования дворо-
вым шлагбаумом, каждый считает себя 
правым. Александр Анатольевич объяс-
нил, как действовать по закону, и сей-
час жильцы занимаются сбором доку-
ментов. Верим, что скоро компромисс 
будет найден.

А вот Кристина Самсоненко — зна-
ток капитального ремонта. Мимо её 
зоркого глаза не проскочат недочёты 

и огрехи. Кристина тоже коренная жи-
тельница Мещанского, поэтому с осо-
бым трепетом заботится о своём районе 
и соседях. Одно из последних дел, кото-
рое ей удалось довести до конца, — это 
переустановка плохого пандуса на хоро-
ший у дома на ул. Васнецова, д. 3. Пер-
воначальный вариант имел слишком 
резкий уклон, ходить по нему пожилым 
людям и мамам с колясками было тя-
жело. После сбора необходимых бумаг, 
десятка звонков и замеров ответствен-
ные лица всё-таки согласились с мне-
нием жильцов. Теперь пандус пригоден 
для комфортного подъёма и спуска.

Документы в работе  депутата  имеют 
огромное значение.  Потому что слова 

и решения должны  опираться на закон. 
Я врач, и читать скучные бумаги мне 
не привыкать. Может быть, именно по-
этому мне чуть проще, чем коллегам, 
вникать во все тонкости юридическо-
го языка. В 2023 году на заседании мы 
утвердили Устав и регламент Совета 
депутатов муниципального округа Ме-
щанский и геральдику Мещанского рай-
она. Я проявил активное участие в об-
суждении проектов, потому что в эти 
моменты формировалась основа основ 
нашей работы. Результаты уже вывеше-
ны на сайте meschane.ru. Все желающие 
могут с ними ознакомиться.

Ну и, конечно, после усердной ра-
боты надо хорошо отдохнуть. Мастер 
по весёлому и компанейскому досугу 
у нас Дария Старовойтова. Она  давно 
трудится в социально-культурной 
 сфере и умеет поднимать настроение 
даже самым хмурым жителям райо-
на. Дария работает в Екатерининском 
парке, куда часто приглашает всех 
желающих. Благодаря её стараниям 
на территории парка расширилось 
число секций для участников «Москов-
ского долголетия». Празднование Дня 
рождения Мещанского района тоже 
проходило там. Большое торжество, 
даже несмотря на дождь, посетили 
около 500 человек. Развлечения были 
представлены на любой вкус: аква-
грим, лотерея, батуты, мастер-клас-
сы, песни, танцы и, конечно, полевая 
 кухня с горячим чаем!

2023 год стал ещё одной про-
веркой на прочность для на-
шей страны. И мы с вами 
вновь её прошли!

Объединившись, мы помогаем 
не только фронту и жителям вновь при-
соединённых регионов, мы помогаем 
самим себе становиться лучше. Мы не-
равнодушны и готовы бороться за спра-
ведливость, за свой дом и комфорт, друг 
за друга — наверное, в этом частично 
наша сила. И в наступающем году я же-
лаю нам с вами стать ещё сильнее.

ФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИ
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ОТЧЁТ ДЕПУТАТОВ ИЗБИРАТЕЛЬНОГО ОКРУГА № 2 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА МЕЩАНСКИЙ
ЕЩЁ  ОДИН ГОД ПОДХОДИТ К  КОНЦУ. НЕ  МОГУ СКАЗАТЬ, 
ЧТО  ОН БЫЛ ПРОСТЫМ, НО  ОДНОЗНАЧНО ОН БЫЛ ИН
ТЕРЕСНЫМ И  НАСЫЩЕННЫМ СОБЫТИЯМИ. ВМЕСТЕ 
С  КОЛЛЕГАМИ МЫ 14 РАЗ ВСТРЕТИЛИСЬ НА  ЗАСЕДА
НИЯХ СО ВЕТА ДЕПУТАТОВ — ДЕСЯТЬ РАЗ ПЛАНОВО И ЧЕ
ТЫРЕ — НЕТ. КАЖДЫЙ ИЗ НАС ПРАКТИЧЕСКИ ЕЖЕДНЕВНО 
ОБЩАЛСЯ С ВАМИ, ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ, НА ЛИЧНЫХ ПРИЁ
МАХ, ВО  ДВОРАХ, НА  МЕРОПРИЯТИЯХ И  СПЕЦИАЛЬНЫХ 
КОМИССИЯХ.

На официальный приём к Надежде 
Толмачёвой за год записались 53 челове-
ка. Сколько их было вне этих встреч — 
даже  сосчитать  трудно.  Несколько 
десятков  обращений  от  Надежды  Сер-
геевны  отправились  в  органы  власти, 
департаменты,  правоохранительные 
органы и другие организации и ведом-
ства.  Темы  были  разные:  где‑то  надо 
было устранить протечки и установить 
пандусы,  где‑то  демонтировать  сило-
вой  шкаф,  где‑то  облагородить  двор. 
Но  своим  главным  достижением  На-
дежда  Сергеевна  считает  восстановле-
ние  липовой  аллеи,  о  которой  больше 
десяти лет мечтали жители ул. Трифо-
новской. Обращение от них поступило 
ещё  во  время  избирательной  кампа-
нии в сентябре 2022 года. Прошло чуть 
 больше полугода — и в апрельский суб-
ботник  почти  десяток  саженцев  лип 
заняли свои места около дороги. Оста-
лось  дождаться,  пока  деревья  прижи-
вутся, наберутся сил и начнут радовать 
нас всех своим шелестом и ароматом.

Кстати  о  деревьях.  Вряд  ли 
кто‑то знает о них лучше, чем Алексей 
Ретеюм. Его лекции в Аптекарском ого-
роде  традиционно  пользуются  боль-
шим  спросом  у  москвичей.  По  орга-
низации  мероприятий  для  жителей 
Алексей  Александрович  безусловный 
лидер.  Школьники,  студенты,  взрос-
лые —  для  каждой  группы  слушателей 
он  подбирает  разную  манеру  подачи 
информации,  чтобы  интересно  было 
всем без исключения. Однако самой яр-
кой встречей  этого  года Алексей Алек-
сандрович  считает  сентябрьскую  экс-
курсию в Ботанический сад с ребятами 
из  Луганской  и  Донецкой  народных 
республик.  Как  вспоминает  учёный, 

школьники с огромным интересом слу-
шали  рассказ  и  впитывали  новые  зна-
ния. А подарить детям войны немного 
положительных эмоций — счастье.

Елена  Дмитриева  тоже  водит  экс-
курсии по Мещанскому району, правда, 
больше для сотрудников коммунальных 
служб и строителей. Депутат рассказы-
вает  им  о  местных  достопримечатель-
ностях:  незакреплённой  строительной 
люльке, подъездах без пандусов, лифте, 
работающем  исключительно  по  собст‑
венному  желанию,  и  даже  о  грязном 
фасаде.  Все  эти факты  Елена Юрьевна 
узнаёт  от  соседей,  которых   встречает 
на  прогулке,  по  дороге  в  магазин 
или  в  поликлинику.  Елена Юрьевна — 
коренная  жительница   Мещанского 

 района,  и  люди  обращаются  к  ней 
не  столько  на  личных  приёмах,  сколь-
ко вне их. Одна из ситуаций произошла 
в  квартире  по  Орлово‑Давыдовскому 
переулку,  дом  3. Там  к  лежачему инва-
лиду  незаконно  подселился  мужчина, 
который  не  платил  денег  за  прожива-
ние, унижал и оскорблял хозяйку, а по-
том  вообще  пообещал  подать  на  неё 
в суд, если та попытается его выгнать. 
 Больше  месяца  Елена  Юрьевна  боро-
лась  за  справедливость  и,  наконец, 
при  помощи  полиции  она  восторже-
ствовала. Теперь хозяйка квартиры жи-
вёт спокойно и комфортно.

Марина  Дэмченко  на  всех  заседа-
ниях Совета депутатов тщательно вчи-
тывается в каждый документ и  считает 
наши  собрания  не  менее  важными, 
чем встречи с жителями. Ведь именно 
в  конференц‑зале  зачастую  решается 
будущее  Мещанского  района.  Где  от-
крывать  летние  кафе?  Какие  местные 
праздники  проводить?  Где  согласовать 

ограждающие  устройства?  Все  эти  ре-
шения  принимаются  на  заседании Со-
вета  депутатов.  А  ещё  Марина  Викто-
ровна  сделала  подарок  всем  жителям 
района  —  проработала  вопрос  с  пред-
ставителями власти о том, чтобы на яр-
марке выходного дня расширили ассор-
тимент товаров. Ну и, конечно, заслуга 
нашего депутата — показ мод от участ-
ников  проекта  «Московское  долголе-
тие» — необычное,  яркое шоу,  которое 
приходил  посмотреть  маэстро  Вячес-
лав Зайцев!

А  что  в  2023  году  сделал  полезного 
для  Мещанского  района  я,  Александр 
Бордик?  Из  всего  числа  обращений 
ко мне около 40 % занимают темы капи-
тального ремонта. Под моим контролем 
были дома 24, 28 и 26, с. 1 по Олимпий-
скому  пр‑ту;  ул.  Трифоновская,  д.  57, 
к.  1;  ул.  Средняя  Переяславская,  д.  2 
и  ул.  Большая  Переяславская,  д.  17. 
С  некото рыми  адресами  приходится 
разбираться не один месяц. Например, 
в  доме  17    по  ул.  Большая  Переяслав-
ская  была  установлена  ржавая  дверь 
в  подъезде, возникали проблемы и с го-
рячим водоснабжением, когда темпера-
тура  в   кране  повышалась  только  через 
20 минут после его открытия. Информа-
ционные  таблички,  неопрятная  терри-
тория после работ — всё это требовало 
контроля  и  добросовестного  исполне-
ния. Но теперь проблемы позади.

Впереди  2024  год.  Каждый 
из депутатов уже сделал свой 
личный  план  работ  на  бли-
жайшие месяцы. Частично он 
будет  состоять  из  проблем, 
которые  не  удалось  решить 
в  2023‑м.  Однако  самое  глав-
ное,  на  мой  взгляд,  это  то, 
что мы действительно готовы 
стоять до конца  за  своих жи-
телей.

ФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИ
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В ЧЁМ ВСТРЕТИТЬ НОВЫЙ ГОД?

ОТМЕТИТЬ ПРАЗДНИКИ — И ОСТАТЬСЯ ЗДОРОВЫМ

Редакция молодёжного журнала 
«МЫ», основателем и главным редак-
тором которого является депутат Сове-
та депутатов муниципального округа 
Мещанский Марина Дэмченко, предла-
гает в новогоднюю ночь быть яркими 
и стильными.

Любящим притягивать к себе вни-
мание дамам советуют стилизовать ко-
жаную куртку в цвете бургунди с неж-
ными вещами, чтобы добиться смелого, 
дерзкого образа. А мужчинам — одеться 
в базовые цвета и дополнить образ яр-
ким акцентом, например, красным кар-
диганом или пиджаком с нестандартной 
отделкой швов.

В Новый год стоит входить вместе 
с юмором и сумками необычной формы, 
которые добавят изюминку в любой на-
ряд. Мужчинам эксперты рекомендуют 
примерить чокеры из натуральных кам-
ней.

А чтобы быть в тренде даже в холод-
ное время года, редакция молодёжного 
журнала «МЫ» советует дополнять об-
разы акцентными вещами в цвете сли-
вочного масла. Они не только разбавят 
зимний гардероб, но и добавят в наряд 
молодёжного шика.

ФОТО FREEPIK

Как врач, я рекомендую длинные вы-
ходные провести с пользой для  здоровья 
и очень активно. Не важно, какая  именно 
будет физическая наг рузка — лыжи, 

коньки, прогулки, спортзал или путеше-
ствия. Главное, чтобы подальше от лю-
бимого дивана и не менее любимого хо-
лодильника.

Идеальный отдых, позволяющий 
расслабиться максимально качествен-
но, — это отдых на природе. Свежий 
воздух обогащает кровеносную систе-
му, насыщает все органы здоровьем, си-
лой, стимулирует умственную деятель-
ность. Ходьба или бег в такие моменты 
сжигают больше калорий и заряжают 
позитивными эмоциями.

И ещё несколько рекомендаций:
Не  переедайте. В среднем, орга

низму требуется 1–3 часа, чтобы пере
варить пищу, но если речь идёт о празд-
ничном ужине, то это уже от 8 до 12 

часов. Остановитесь, если чувствуете 
насыщение. Постарайтесь научиться 
отличать истинный голод от мнимого.

Хорошо высыпайтесь. Ужин должен 
заканчиваться не позднее чем за 1,5–2 
часа до сна. Новогоднюю ночь в расчёт 
не берём, но в остальные дни попро
буйте не отклоняться от графика.

Ограничьте  потребление   алкоголя 
и  кофеина,  особенно  по  вечерам. 
Спиртное приводит к нарушению 
сна и мешает полноценно высыпать-
ся, а в сочетании с обильным количе-
ством жирной пищи часто приводит 
к обострению хронических заболева-
ний: гастрита, гепатита, панкреатита, 
повышению артериального давления 

и нарушению сердечного ритма. Мно-
гие лекарства, которые принимаются 
постоянно, образуют опасные для здо-
ровья сочетания с алкоголем. Об этом 
всегда предупреждают инструкции 
к препаратам.

Помните, что хорошее на-
строение — это результат 
не спиртной эйфории, а тёп
лого общения с родными, 
близкими и друзьями.

Альберт Иорданян,
заведующий филиалом № 2 городской 

поликлиники № 5, депутат 
муниципального округа Мещанский

ФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИ
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ТРАКТАТ О САЛАТЕ, ИЛИ «ОЛИВЬЕ» ВОКРУГ СВЕТА

ЛИДЕР ОБЩЕСТВЕННОГО МНЕНИЯ

Накануне Нового года ни одно из-
дание не выходит без рецепта салата 
«оливье» — либо классического, при-
думанного шеф-поваром московского 
ресторана «Эрмитаж» Люсьеном Оли-
вье во второй половине XIX века, либо 
модифицированного под конкретные 
жизненные обстоятельства.

И если сегодня ещё можно упо-
требить в салат требовавшиеся по из-
начальному рецепту раковые шейки 
и чёрную икру, то вот с трюфелями 
и рябчиками может выйти незадача. 
Да и раздобыть соус «Соя-Кабуль», ко-
торый незабвенный Оливье добавлял 
к майонезу, тоже непросто: «соей» 
на Руси называли любой острый соус, 
и к соевому соусу «Соя- Кабуль» ника кого 
отношения не имеет. Это что-то вроде 
острого томатного соуса на мясном бу-
льоне.

В наши дни рецептов «оливье» 
столько же, сколько семей, готовящих 
новогодний стол, и спор о достоин-
ствах того или иного варианта просто 
не  имеет смысла. А вот что имеет смысл 

сравнить, так это рецепты «русского са-
лата» в разных концах света — все мы 
знаем, что любимый наш французи-
стый «оливье» во всём мире называют 
«русским».

Но и здесь без мешанины не обо-
шлось. Так, например, в Голландии 
салат называют не только «русским», 
но еще и «гусарским». В Хорватии 
и Словении, если готовят без мясной 
составляющей, он называется «фран-
цузским» — видимо, из-за Оливье, 
 который был не французом, а совсем 
даже бельгийцем! В скандинавских 
странах, если к «русскому салату» до-
бавляют ещё и мелко нарубленную ка-
пусту (!), он становится «итальянским», 
в Японии «русский салат» называется 
«потесара» и заправляют его не майо-
незом, а рисовым уксусом и горчицей 
караши. А в Турции его иногда именуют 
«американским салатом» — наследие 
времён «холодной войны», когда Тур-
ция отчаянно рвалась в НАТО.

Ensaladilla rusa, или «русский са-
лат», по-испански тоже не обошёлся 
без политики: во времена Франко он 
назывался Ensaladilla nacional, то есть 
«народный салат». Что же касается ре-
цепта, то к картошке, морковке, горо-
шку и яйцам прилагаются отварная 
свекла и тунец или креветки. А в майо-
нез добавляют немножко хересного ук-
суса. Как ни странно, испанцы предпо-
читают есть «русский салат» не зимой, 
а жарким летом, правда, запивая его 
ледяным тинто де верано (упрощённый 
вариант сангрии).

В «русский салат» по-пакистански 
помимо привычных картошки, мор-

ковки, яиц, горошка кладут ананасы, 
яблоки и изюм, в майонез добавляют 
жирные сливки, сахар, чёрный и бе-
лый перец и немного ананасового сока. 
И никаких мясных или рыбных состав-
ляющих. Подают на свадьбах, предва-
рительно выдержав в холодильнике 
пару часов.

Обратили внимание, что пока 
что всё обходится без маринованных 
или солёных огурчиков?

За ними отправимся в… Иран. Та-
мошний рецепт очень похож на наш, 
только без морковки, но с отварной 
курицей, зелёным луком и кинзой. 
Заправляют майонезом, смешанным 
с греческим йогуртом, лимонным со-
ком и оливковым маслом.

Англичане хоть и знают о «русском 
салате», но не очень его жалуют, что, 
например, возмущает кулинарного 
критика газеты «Гардиан», уверяюще-
го, что это одно из самых расчудесных 
блюд на свете. Тут же и рецепт: всё 
похоже, только помимо  картошки (её 
количество убавить) кладётся отвар-
ной турнепс. А также отварная струч-
ковая фасоль (что не лишено логики, 
хотя и горошек присутст вует). Мясная 
составляющая — ветчина, не возбра-
няется отварной язык (который входил 
и в оригинальный рецепт самого Люсье-
на Оливье). В майонез  добавляются огу-
речный маринад и мелко нарезанный 
укроп. По желанию можно несколько 
капель вустерского соуса.

А теперь — за океан. Нью-йоркский 
«русский салат», в принципе, ничем 
не отличается от современного нашего, 

но поскольку распространили его наши 
эмигранты с Брайтон-бич, то кладут 
в него либо отварную курицу (что пре-
вращает «оливье» в салат «столич-
ный»), либо отварную говядину (и он 
становится салатом «мясным» из на-
ших кулинарок). А, и ещё соль должна 
быть кошерной — это крупнозернистая 
соль, которая производится без исполь-
зования каких-либо добавок.

В Латинской Америке — всё то же, 
но с ветчиной. И вот ещё что роднит 
нас с жителями Перу, Чили, Колум-
бии, Венесуэлы и Аргентины: там «рус-
ский салат» считается традиционным 
рождест венским кушаньем!

ФОТО ИЗ ОТКРЫТЫХ ИСТОЧНИКОВ В ИНТЕРНЕТЕ

Ресторан «Эрмитаж», где впервые 
 подали салат Оливье

Депутат Александр Каракуц  много 
лет является председателем ЖСК 
в  своём доме и с первых дней зарожде-
ния института общественных совет-

ников — добровольным помощником 
Мэра Москвы. О том, что он умеет ре-
шать проблемы, знают многие жители 
на шего района. К Александру Анатолье-
вичу обращаются не только как к муд-
рому соседу, но и как к опытному 
специа листу, давно занимающемуся 
темами ЖКХ. Не всегда поступившие 
вопросы бывают простыми, зачастую 
наоборот, люди идут со спорными мо-
ментами, требующими подробных кон-
сультаций и объяснения действующего 
законодательства.

Но сложности Александра Анато-
льевича не пугают. Несколько лет на-
зад депутат убедил соседей в необхо-
димости демонтировать незаконную 
автостоянку во 2-м Троицком переулке 
и разбить на её месте сквер с детской 
площадкой, который бы отвечал всем 
городским стандартам благоустрой-
ства. Сегодня этот сквер радует жи-
телей — здесь любят гулять малыши 
и взрослые.

Александр Анатольевич возглав -
ляет Совет общественников Мещан-
ского района, а это 259 человек, каж-

дый из которых стремится сделать 
свой двор уютнее, комфортнее и кра-
сивее. Чтобы успешно координиро-
вать деятельность такого количества 
людей, нужно иметь огромное терпе-
ние, уважение к чужому мнению и го-

товность быть на связи круглосуточно. 
Судя по отзывам, депутат Александр 
Каракуц справляется с обязанностями 
на отлично!

ФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИ

НОВОГОДНИЙ СТОЛ




